

ТЕОРЕТИКО-МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПОДХОДЫ К ПРАВОВОМУ ОБЕСПЕЧЕНИЮ ТРАНСФОРМАЦИИ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВИЗАЦИИ*

Ягофарова Инара Дамировна,
доцент кафедры конкурентного права и антимонопольного регулирования
Уральского государственного экономического университета,
кандидат юридических наук, доцент
vaina3@yandex.ru

Все мировое сообщество движется активными темпами по пути цифровизации всех сфер деятельности, включая и приоритетные отрасли хозяйства. Россия также старается не отставать от этого процесса и внедрять инновационные технологии в основные сферы деятельности, одной из которых является агропромышленный комплекс. Но процесс цифровизации данной сферы имеет много препятствий, что связано со многими объективными и субъективными факторами и требует пристального внимания и обсуждения. В статье рассмотрены теоретические подходы к правовому обеспечению процессов трансформации агропромышленного комплекса в изменяющихся условиях. Также проведен анализ основных проблемных вопросов, возникающих в результате определения методологических подходов к выработке общих понятий, суждений, относительно правового обеспечения процессов трансформации агропромышленного комплекса в изменяющихся условиях. Исследуемые подходы позволяют рассмотреть вопрос комплексно и выработать определенные стратегии дальнейшей практической деятельности в условиях цифровизации. В ходе исследования были сделаны выводы о необходимости совместного участия в разработке стратегий и законодательства как представителей общественности, аграрно-промышленного сектора, так и государства, что позволит обеспечить гибкость и эффективность законодательства, регулирующего процессы цифровизации.

Ключевые слова: цифровизация экономики, трансформация агропромышленного комплекса, правовое регулирование, правовое обеспечение цифровизации экономики, право и экономика.

THEORETICAL AND METHODOLOGICAL APPROACHES TOWARDS LEGAL SUPPORT OF THE AGRO-INDUSTRIAL COMPLEX TRANSFORMATION IN CONDITIONS OF DIGITIZATION

Yagofarova Inara D.
Senior Lecturer of the Department of Competition Law and Anti-Monopoly
Regulation of the Ural State University of Economics
PhD (Law), Associate Professor

The entire world community is moving at an active pace along the path of digitalization of all spheres of activity, including priority sectors of the economy. Russia is also trying to keep up with this process and introduce innovative technologies in the main areas of activity, one of which is the agro-industrial complex. But the process of digitalization of this sphere has many obstacles, which is associated with many objective and subjective factors and requires close attention and discussion. The article deals with the theoretical approaches to the legal support of the processes of transformation of the agro-industrial complex in changing conditions. Also, the analysis of the main problematic issues arising from the definition of methodological approaches to the development of common concepts, judgments on the legal support of the transformation of the agro-industrial complex in changing conditions. The studied approaches allow us to consider the issue comprehensively and develop certain strategies for further practical activities in the context of digitalization. In the course of the study, conclusions were made about the need for joint participation in the development of strategies and legislation of both representatives of the public, the agricultural and industrial sector, and the state, which will ensure the flexibility and effectiveness of legislation regulating the processes of digitalization.

Keywords: digitalization of economy, transformation of agro-industrial complex, legal regulation, legal support of digitalization of economy, law and economy.

* Статья подготовлена при финансовой поддержке РФФИ в рамках научного проекта № 19-010-00886 «Комплексное экономико-правовое исследование повышения конкурентоспособности агропромышленного комплекса Российской Федерации в условиях развития и интеграции информационно-цифровых систем».